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NICOLÁS MADURO MOROS  (*).– Estimados, 
valientes y muy queridos presidentes, primeros 
ministros, enviados especiales, cancilleres, secre-
tarios generales de organizaciones multilaterales, 
embajadores, embajadoras, líderes y lideresas del 
mundo nuevo, del mundo multilateral, multipolar; 
bienvenidas delegaciones de más de 125 países y 
organismos internacionales que vienen a nuestra 
amada patria. 

Ciudadano Jorge Rodríguez, Presidente de la 
Asamblea Nacional, Junta Directiva, Diputados, 
Diputadas de esta soberanísima y poderosa Asamblea 
Nacional: el poder legislativo legítimo y constitu-
cional de la República. 

Ciudadana Caryslia Beatriz Rodríguez, Magis-
trada y Presidenta del Tribunal Supremo de Justicia. 
Magistrados, Magistradas que engalanan este evento. 
Ciudadano Elvis Hidrobo Amoroso, Presidente 
del Poder Electoral; Rectores y Rectoras principa-
les, presentes en este evento histórico. Ciudadano 
constituyente, redactor del capítulo más avanzado 
de defensa de derechos humanos del mundo en una 
Constitución, doctor Tarek William Saab; Fiscal 
General de la República y Presidente del Poder 
Ciudadano. Poder Ciudadano creado por Bolívar 
ya en Angostura; compañeros, compañeras.

Henos aquí. Había que jurar ante la Asamblea 
Nacional y, como siempre, lo hemos hecho. Hemos 
cumplido con esta Constitución, la Constitución 
que nació de nuestras manos, del hombre y de la 
mujer de a pie. 

Ya en Angostura, Bolívar, en su discurso y su 
proyecto de Constitución ante el Congreso Cons-
tituyente de 1819, plantea la creación de un Cuarto 
Poder: el Poder Ciudadano, el Poder Moral, para una 
regeneración moral, fundacional de la República. 
Grandes sueños ahí, en Angostura, donde nacimos 

todos, donde nació Colombia, la Gran Colombia de 
Bolívar, de los libertadores y libertadoras.

Ciudadano Defensor del Pueblo; Contralor Ge-
neral; Defensor Público, Diputados y Diputadas del 
Bloque de la Patria, del Gran Polo Patriótico, del 
Partido Socialista Unido de Venezuela; Diputados 
de los partidos políticos del Bloque Opositor parla-
mentario, democrático, del país; Oficiales del Estado 
Mayor Superior de nuestra gloriosa Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana; General en Jefe Vladimir 
Padrino; General en Jefe Hernández Lares; Coman-
dantes, Generales del Ejército, Armada, Aviación, 
Guardia Nacional, Milicia Nacional Bolivariana, a 
mi mando, mi reconocimiento permanente. 

A la familia, Cilia, mi esposa, nuestros hijos, nie-
tos, nietas, hermanas, hermanos y a todos. Al movi-
miento popular, a los pueblos originarios presentes, 
a mi clase obrera, siempre leal; al pueblo de a pie, 
al hombre y a la mujer de a pie; a los movimientos 
campesinos, de pescadores; a los movimientos femi-
nistas, de mujeres; a los movimientos estudiantiles, a 
la juventud; a los movimientos comunales, vecinales, 
de barrio; a los movimientos deportivos, culturales, 
a los artistas de Venezuela; un gran aplauso a los 
que llevan el canto, la poesía, la identidad y la fuerza 
espiritual de la Patria; a toda la comunidad nacional.

También quiero darle un saludo muy especial a 
los más de dos mil delegados y delegadas de más de 
ciento veinte países que están en Venezuela acom-
pañando la juramentación histórica del pueblo. En 
el Congreso Mundial Antifascista, que ha nacido 
desde Caracas, a ellos y a ellas, quienes estaban entre 
el pueblo, movilizados en las calles.

Ahorita nuestro pueblo está en las calles, preci-
samente, participando de una juramentación que es 
de un pueblo. Aquí me han colocado los elementos 
simbólicos que manda la Ley, con los cuales un pre-
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Asamblea Nacional-Secretaría

sidente debe ser investido de poder y autoridad. He 
jurado con la fuerza y el compromiso demostrado 
en todos estos años de lucha.

A esta misma Asamblea Nacional vine, había 
otros rostros y juré. Para entonces, su Presidente, 
Diosdado Cabello Rondón, me tomó juramento. 
Veníamos devastados, con el alma destrozada de 
haber despedido de esta vida al inmortal, al invic-
to, a nuestro amado Comandante Hugo Chávez, 
siempre presente en nuestra vida. La banda que se 
colocó sobre mí era su banda, porque juré ante él, 
lealtad absoluta a su legado, a su siembra, a su lu-
cha, a sus sueños, que no eran otros que los sueños 
originales del gigante, de los gigantes. Porque Hugo 
Chávez hizo la proeza histórica de traer al siglo 
XXI las ideas, el proyecto y los sueños originales 
de los hombres y mujeres que, a caballo, echaron al 
Imperio español de todas las tierras suramericanas; 
una proeza histórica.

–Viene llegando el presidente del Congreso de 
Rusia, enviado especial del Presidente Vladimir 
Putin. Bienvenido–

Y con la banda del Comandante Hugo Chávez 
juré llevar adelante todos sus sueños y toda su fuerza. 
Siempre, para los que les gusta tirotear a Venezuela 
desde el exterior, para los quinta columna, traidores 
y traidoras a la patria, para quienes les gusta hacerle 
el coro a los que mancillan la patria, para los que 
atacan a Venezuela desde el exterior, les digo que 
nosotros somos los constructores de esta Consti-
tución, somos sus redactores. 

Esta Constitución nació, a pesar de ustedes, 
oligarcas de los apellidos; esta Constitución de la 
República Bolivariana de Venezuela, que garantiza 
un Estado democrático, social, de derecho y de 
justicia, nació a contrapelo de las conspiraciones 
imperiales. Fue escrita por el pueblo, fue aprobada 
por primera vez en la historia por el pueblo, ha sido 
defendida por el pueblo y hoy podemos decir que 
esta Constitución está victoriosa y Venezuela está en 
paz. Este acto es posible porque Venezuela está en 
paz, en pleno ejercicio de su soberanía nacional, de 
su soberanía popular, de su Independencia nacional. 

–También saludo la llegada, desde Centroamérica, 
de un buen amigo, el presidente Mel Zelaya, quien 
trae la fuerza de Morazán. ¡Ah!, Ralph Gonsalves 
también llegó por aquí, se vienen sumando al ejército 
de los valientes– 

Hemos cumplido siempre esta Constitución 
porque la escribimos con el pueblo. Cuando juré, 
frente al Presidente de la Asamblea Nacional, Jorge 
Rodríguez, y luego que me fue colocada la banda 
presidencial, viendo la hermosura del proceso que 
trajo esta banda aquí, que representa la batalla he-
roica de nuestro pueblo durante estos seis años; y 
estos seis años representan una síntesis maravillosa 
de la batalla de 500 años de resistencia contra todos 
los colonialismos, contra todos los supremacismos, 
contra todos los imperialismos; porque si algo carac-
teriza, invitados internacionales, la historia de 500 
años del pueblo, de esta tierra llamada Venezuela, 
es la historia de la resistencia heroica y maravillosa 
contra todas las formas de dominación, contra todos 
los colonialismos, contra todos los imperialismos.

He sentido una gran emoción de recibir mi banda 
presidencial hecha por las manos de mujeres humil-
des de los barrios de Caracas, hecha por la mano de 
los artistas. Es una banda especial, porque trae las 
bendiciones del pueblo. Y le digo al pueblo: aquí llevo 
su banda. Esta banda la hizo el pueblo presidente, 
y ahora la lleva el presidente pueblo, y jamás les 
fallaré, jamás los traicionaré. Yo lo que voy es para 
adelante, con la fuerza huracanada y volcánica de 
un pueblo que quiere patria, que quiere futuro, que 
quiere paz. Que nadie se confunda con el pueblo de 
Venezuela, que nadie se confunda con nosotros, dije 
que iba a haber paz, y hay paz, y habrá paz, somos 
guerreros de la historia, y garantizaremos la paz y 
la soberanía nacional por siempre.

Es un momento de muchas emociones, les digo 
que estoy invadido de todos los recuerdos y emo-
ciones, de cuántas luchas, de cuántos tiempos, de 
cuántos rostros. 

–Quiero saludar también, de manera muy es-
pecial, a la familia de nuestro amado Comandante 
Hugo Chávez. Al profesor, compañero de toda la 
vida, Adán Chávez Frías; a su hija querida, Rosi-
nés Chávez; a Enzo, su sobrino; y a toda la familia 
Chávez. Desde aquí, mi cariño, siempre presente en 
mis recuerdos, Mi lealtad al sueño del padre común, 
padre y hermano de todos los patriotas de este siglo 
maravilloso, el siglo XXI venezolano–

Cuando me colocaron esta banda, sentí un peso 
grande, en este momento lo siento. Esta banda tri-
color, con las ocho estrellas aquí, ni una más, ni una 
menos, incluyendo, la estrella gloriosa que representa 
la fundación de la República de Colombia, que repre-
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senta nuestra Guayana, que representa el Orinoco, 
que representa la victoria de Manuel Piar, de Simón 
Bolívar, que representa la fundación del Estado, que 
llegó hasta las montañas de Junín y Ayacucho hace 
200 años. Porque el Estado que fundó Bolívar, con 
sus tropas victoriosas en el Orinoco, tuvo la proeza 
de llegar hasta los Andes, de lo que hoy es Perú. Un 
Estado hecho Ejército, una República en armas, un 
Ejército unido, libertador. Una banda presidencial 
hecha por las manos del pueblo. 

Cuando venía hacia el Palacio Federal Legisla-
tivo, sede constitucional de la Asamblea Nacional, 
en la cual me he juramentado, vi decenas, miles de 
personas en las calles. Pero lo más bonito: moto-
rizados y motorizadas en caravana. Lo más bonito 
de todo es que ese pueblo que estaba en las calles 
tenía su banda presidencial, porque ese es el pueblo 
presidente; del pueblo presidente y sus manos, al 
presidente pueblo.

Lo más poderoso fue cuando nos acercamos allí, 
al arca donde reposa el Acta original, redactada y 
firmada el 5 de Julio de 1811 por los fundadores de 
Venezuela, en el primer Congreso Constituyente, 
hecho en República, hecho en territorio, antes co-
lonia española. Fue la primera República fundada 
constitucionalmente, y ahí está el Acta original. 
Me fue colocado el collar histórico, que pasará de 
generación en generación. Vendrán presidentes y 
presidentas, bolivarianos y bolivarianas, chavistas, 
durante el transcurrir de la historia de este siglo, y 
este collar estará en su cuello también. Contiene la 
llave que abre el arca del Acta original, que lleva la 
firma de nuestros padres, de los fundadores.

Cuando me acerqué allí, conversé con las mujeres 
que me acompañaban, con el niño, con Saúl, y les 
dije: “Hoy, más que nunca, siento el peso del com-
promiso”. ¿Y ustedes saben por qué?, porque el poder 
que yo tengo, el poder que represento, el poder que 
me otorga la Constitución y estos símbolos no me 
lo ha dado un gobierno extranjero, un presidente 
extranjero, ni un gobierno gringo. A mí no me ha 
colocado como Presidente el gobierno de los Esta-
dos Unidos ni los gobiernos proimperialistas de la 
derecha latinoamericana; a mí no me ha colocado 
la oligarquía de los apellidos. Vengo del pueblo, soy 
del pueblo y mi poder emana de la historia y del 
pueblo, y al pueblo me debo en vida completa, en 
cuerpo y en alma. El poder que represento y llevo 
le pertenece a un pueblo, y al pueblo me debo.

Conciencia tenía de ese tema, compañeros. Delcy 
Rodríguez, Vicepresidenta Ejecutiva; Capitán en Jefe 
Bolivariano Diosdado Cabello Rondón; compañero 
General Jorge Márquez, Vicepresidente de Servicios; 
compañero Héctor Rodríguez, Vicepresidente del 
Socialismo Territorial y Social; compañero Ricardo 
Menéndez, Vicepresidente de Planificación. Com-
pañero poeta, nadie es perfecto, Alfred Nazaret. Él 
no se llama Freddy, él se llama Alfred Nazareth. 
Hay que respetar los nombres, y en la partida de 
nacimiento le pusieron Alfred Nazareth Ñáñez, 
Vicepresidente de Comunicación y Cultura. 

Yo tenía conciencia, compañeros del Alto Mando 
Político, del Alto Mando Militar, del Alto Mando 
Político–Militar de la Revolución, tenía conciencia 
de lo que me tocaba hacer. Pero esa conciencia, en 
la lucha, lo que ha hecho es incrementarse. Y hoy, 
en esta juramentación sagrada, profunda, solemne, 
frente a esta magna Asamblea Nacional, tengo más 
conciencia de dónde vengo, de a quién me debo, 
de quién me puso aquí. No soy, no he sido ni seré 
jamás el Presidente de las oligarquías, de los apelli-
dos, de los supremacismos, ni de los imperialismos, 
llámense como se llamen. Tengo un solo dueño, un 
solo jefe y obedezco una sola orden; mi corazón está 
entregado a una sola fuerza, y esa fuerza es la fuerza 
histórica del pueblo de a pie, del pueblo trabajador, 
de la mujer, del hombre, del joven, del niño, de la 
niña. Es la fuerza de Bolívar, por la cual juré. 

Así que, es importante saber dónde estamos 
parados, si estamos aquí, es porque el Estado ve-
nezolano en su conjunto, ejerciendo su derecho a 
la legítima defensa frente a una conspiración mun-
dial, pública, evidente, comunicacional, del poder 
de los Estados Unidos y de sus satélites y esclavos 
en América Latina y en el mundo, convirtieron la 
elección presidencial de Venezuela, en una elección 
mundial. Y se la ganamos, el pueblo de Venezuela 
le ganó al imperialismo y a su diplomacia de enga-
ño y no saben cómo vengarse ahora. El gobierno 
saliente de Estados Unidos no sabe cómo vengarse 
de nuestro pueblo. No pudieron con nosotros, ni 
usted ni nadie va a poder con este pueblo, se lo digo 
al gobierno saliente y a quien quiera escuchar en 
este mundo. No es un hombre, no es Maduro, es 
un pueblo que se crece en un hombre. Y si Maduro 
tiene sentido, tiene sentido porque es pueblo, porque 
es Chávez, porque es Bolívar, porque es historia 
pasada, presente; pero, sobre todo, porque somos 
historia futura. (Aplausos).
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Por eso siempre digo, ellos pretendieron y convir-
tieron la elección presidencial de un país tranquilo, 
pacífico, humilde, eso sí, grandioso en su gloria y 
en su historia, en una elección mundial. Era la joya 
de la corona, ¿cómo se dice en inglés la joya de la 
corona? The crown jewel, the imperialists, United 
States and Europe. Están derrotados. El fascismo está 
derrotado, la oligarquía está derrotada, por donde 
salga, saldremos; como la quieran, la queremos, 
somos guerreros y siempre nosotros venceremos en 
la circunstancia que nos toque, donde nos toque y 
como nos toque, no nacimos el día de los traidores, 
no nacimos el día de los cobardes. (Aplausos).

 Y ahora, como decía en su brillante entrevista el 
periodista Ignacio Ramonet, que nos engalana con 
su presencia; querido intelectual francés, europeo. 
Y me comentaba también este hijo de Francisco 
Caamaño, este gran hombre de honor y valentía 
dominicano; este líder dominicano de la Izquier-
da Unida, Miguel Mejía, “Miguelón”, que ahora el 
imperialismo se volvió loco, entró en una etapa de 
desquiciamiento; como bien dice la Vicepresidenta 
Delcy, “están desquiciados, están desquiciadas en 
el Norte”. Los presidentes de la derecha extremista, 
maltrecha, fascista del continente botan baba, baba 
de odio; y creen unos y otros, doctor Escarrá, que 
el pueblo venezolano se va a dejar imponer un 
presidente. No aprendieron la lección de Guaidó, 
no la aprendieron y les digo, compañeros, del alto 
mando político, del alto mando militar, del alto 
mando político–militar–policial de la Revolución; 
el imperialismo y las oligarquías y la extrema dere-
cha nunca aprenderán ninguna lección. Cuando en 
2002 derrocaron al Comandante Chávez y pusie-
ron a Pedro Carmona Estanga y disolvió todos los 
poderes, disolvió la Constitución aquel 11 y 12 de 
abril del año 2002, Chávez les dijo: “No entienden, 
no pueden entender”. Cuando trataron de imponer 
a Juan Guaidó, muy ladrón, muy corrupto, muy 
bandido, muy farsante, y creyeron que viniéndose 
todos encima de Venezuela, el pueblo venezolano se 
iba a acobardar, no entendieron. Hoy no entienden.

La extrema derecha encabezada por un nazisio-
nista, un sádico social llamado Javier Milei, junto al 
imperio norteamericano, cree que le puede imponer 
a Venezuela un presidente. A Venezuela no le im-
pone un presidente, nadie en este mundo. No han 
podido, ni podrán jamás. Un Guaidó 2.0, le dice el 
pueblo en las calles, un Guaidó nuevo y viene con 
el mismo bagaje. Ahí lo vimos, ahí estaban los pla-

nes, ayer pudimos ver los planes; Diosdado, tú los 
viste, yo los vi, él los vio. Ahí estaba, Diosdado no lo 
quiso decir en su programa ayer; ¿hoy hay Mazo?, 
¿verdad que sale un buen Mazo hoy?, ¿quién está 
de acuerdo con que haya un Mazo hoy? Aprobado 
por la soberanísima Asamblea Nacional. ¿Están 
de acuerdo? No soy escaparate de nadie. Porque es 
que los planes los descubrimos, los tenemos ahí. La 
cartera azul traía de todo, esa cartera traía de todo, 
Diosdado; la famosa cartera, chico. Más allá del buen 
humor que siempre nos anima, como diría Aquiles 
Nazoa: “Entre el amor y el humor”, o como diría Alí 
Primera, el gran Alí, invoco el espíritu de Alí y sus 
bendiciones y toda la fuerza de nuestro gran cantor 
del pueblo: “Entre la rabia y la ternura”, o como 
dijera el Che Guevara, Presidente Díaz-Canel: “Un 
verdadero revolucionario está guiado por poderosos 
sentimientos de amor por la humanidad”. Honor y 
gloria a Ernesto Che Guevara. (Aplausos).

Ahora, trataron de convertir, y convirtieron la 
juramentación, que llamamos en Venezuela jura-
mentación y en otros países lo llaman jura, la toma 
de posesión presidencial constitucional de Venezuela, 
la trataron de convertir, Ignacio, Miguelón, en una 
guerra mundial: “que si invaden, que si entran, que 
si salen, que pasó, que voló, que dijo, que la cartera, 
que llegó, que ya vienen, que salieron”. Digan lo que 
quieran decir, hagan lo que quieran hacer, pero 
esta toma de posesión constitucional venezolana, 
no la pudieron impedir y es una gran victoria de la 
democracia venezolana, de la gente que quiere paz, 
estabilidad. Es una gran victoria venezolanista, ¡paz, 
paz, paz! No pudieron ni podrán. Ahí pudiera salir 
una buena canción, Pérez Rossi pudiera componer 
una buena canción, unido con su querido Omar 
Enrique; o Armando Martínez; o Mabel; o Bonnie 
Cepeda; Cristóbal Jiménez; por aquí está una buena 
canción, Omar Acedo, si estás por ahí también. Ahí 
la tienen, “No han podido, ni podrán; por donde se 
metan los sacarán”. En el ritmo que quieran, pues, 
Yuldrer los puede ayudar.

Así que, hoy hemos logrado lo que sabíamos que 
íbamos a conseguir, la realización constitucional 
de un acto de paz. Nunca antes había visto yo, que 
he visto bastante, perdonen que hable en primera 
persona, nunca antes había visto una conspiración 
como la que estamos desenmascarando, derrotando, 
desmontando. Veo gente aquí, como al Presidente 
Daniel Ortega, al Presidente Díaz-Canel y veo dé-
cadas de lucha contra la conspiración permanente 
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del imperio; los supremacistas se creen dueños del 
mundo, creen que ha llegado la hora de una nueva 
orden papal, aquella orden que dividió toda América 
para un imperio y para el otro. Al imperio español 
le entregaron las tierras de lo que hoy es California 
hacia abajo; al imperio inglés, le otorgaron las tierras 
de lo que fueron las trece colonias después que se 
liberaron; al imperio portugués para entonces, le 
dieron todo lo que hoy es Brasil. Un edicto papal; y 
se vinieron las tropas sobre nuestro pueblo y exter-
minaron a casi 80 millones de hombres y mujeres 
de los pueblos pacíficos, indígenas que vivían en 
esta tierra. 

Y luego se fueron al África, hermanos africanos, 
a traer 50 millones de abuelos nuestros, de nuestras 
abuelas, que vinieron en los barcos esclavistas a ser 
sometidos, pero fueron esclavizados, secuestrados, 
desaparecidos, desterrados de su cultura originaria; 
pero hoy podemos decir que nos trajeron su tam-
bor, su alegría, su espiritualidad y su fuerza; que el 
África para nosotros, como decía el Comandante 
Hugo Chávez, se constituye en una madre, la Madre 
África. ¡Que viva la Madre África! (¡Que viva!). 

Somos una hechura de tantas historias. Nunca 
había visto una conspiración como la que hemos 
venido desmontando, siempre adornada con la 
diplomacia del engaño. Hay un tipo de diplomacia 
de engaño por la zanahoria. Jorge Rodríguez tú eres 
experto en esas lides, porque has enfrentado todo 
tipo de diplomacias imperiales, europeas y pare 
usted de contar, algún día tendrás que escribir un 
buen libro, hacer un largo documental para Netflix 
de unos cien capítulos. Una, es la diplomacia del 
engaño de la zanahoria, la política de la zanahoria, 
¿ustedes saben cuál es esa? Van detrás de la zanaho-
ria, te van engañando y cuando menos lo esperas, 
¡zum! la puñalada por la espalda. Así paga el diablo. 

Otro, es la diplomacia del engaño con el ga-
rrote, si no te funciona la zanahoria, el garrote. El 
monroísmo. Pero nosotros tenemos, como tiene 
el pueblo católico; el pueblo católico desarrolló 
ceremonias de exorcismo, técnicas –saludo a los 
sectores religiosos, que no los saludé y que están 
presentes: católicos, evangélicos, cristianos, judíos, 
musulmanes, hinduistas, budistas, religiones ances-
trales presentes– y un elemento fundamental, era 
la estaca, ¿ya han visto esa historia?, hay bastantes 
películas de eso, una cruz de madera con una estaca 
para combatir al demonio, que puede ser demonia 

también. A veces es peor una demonia que un de-
monio; es peor, nos consta, es peor la demonia; y 
si está desquiciada, más todavía. 

Nosotros también tenemos nuestra cruz de ma-
dera, nuestra estaca y nuestra fuerza. Frente al 
monroísmo, el Bolivarianismo; dignidad, astucia, 
Diplomacia Bolivariana de paz. Al que entendió, 
entendió. A Venezuela no se le va a colonizar, ni a 
dominar, ni por la diplomacia de engaño de la za-
nahoria, ni por la diplomacia de engaño del garrote. 
Ni con zanahoria ni con garrote. A Venezuela se 
respeta y la haremos respetar una y mil veces como 
la hemos hecho respetar durante todos estos años. 
Somos un país de paz, un país con una vocación 
pacifista, democrática. (Aplausos).

El Comandante Chávez abrió los caminos de 
la historia hace ya casi 26 años. El pasado 15 de 
diciembre nuestro pueblo, ejerciendo su soberanía 
popular en 5.297 circuitos comunales, conme-
moró los 25 años de la Constitución que fundó 
la República Bolivariana de Venezuela, que le dio 
el carácter Bolivariano a nuestra República. Esta 
Constitución que ven ustedes aquí, este libro azul, 
(Muestra Constitución), es la única Constitución en 
la historia de Venezuela que ha sido hecha con base 
en un gran diálogo nacional, a un gran consenso 
nacional. Es la única Constitución en la historia, 
niños, niñas, jóvenes de Venezuela, en 200 años que 
fue sometida a un referéndum para que el pueblo, 
con su voto, dijera si estaba de acuerdo que fuera 
la Constitución o no. ¡Qué más soberanía, qué más 
democracia! Sin lugar a dudas, el Comandante 
Presidente Hugo Chávez fue el líder histórico, más 
democratizador de la vida republicana y de la vida 
pública de Venezuela. Sobre eso no hay discusión. 
(Aplausos).

Hemos tenido 31 elecciones en 25 años, este año 
vamos a tener tres elecciones constitucionales, obli-
gatorias. Mucha gente en el mundo nos preguntaba y 
todavía nos preguntan: ¿Por qué ustedes, sometidos 
a 930 sanciones criminales, económicas?, ¿por qué, 
sometidos a una guerra económica, psicológica, 
comunicacional, política, diplomática, convocaron 
elecciones presidenciales en esas condiciones? Y les 
digo: porque nosotros somos constitucionalistas, 
cumplimos nuestra Constitución a rajatabla, porque 
estamos resteados y confiamos en el pueblo; y porque 
nos dio la gana convocar elecciones en nuestro país, 
para que el pueblo ejerciera su soberanía, por eso 
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es ¡Que le arda a quien le arda! Y este año, por lo 
menos, vienen tres elecciones constitucionales, y una 
de ellas es de esta Asamblea Nacional. El fascismo 
está tan en decadencia que ya no se atreven ni a decir 
que ellos tienen una Asamblea Nacional paralela, 
presidida por Guaidó. A Guaidó lo escondieron en 
el Country Club de Miami, ahora se la pasa jugando 
pádel los grandes campamentos, mientras llaman 
a la gente aquí a la calle, a esa misma hora está 
Guaidó jugando pádel y disfrutando los millones 
que se robó; porque para ellos el oposicionismo y 
la conspiración son un gran negocio, salen forrados 
en billetes. 

La primera elección que está planteada dentro 
de las tres elecciones, es de la Asamblea Nacional. 
El diputado Jorge Rodríguez me ha dicho que la 
Asamblea Nacional va a convocar a la mesa de 
diálogo política nacional, en los próximos días 
junto al Consejo Nacional Electoral, para evaluar 
el cronograma electoral y ponerle fecha a la con-
vocatoria a elecciones de la Asamblea Nacional, de 
gobernaciones y alcaldías, de concejos municipales 
y consejos legislativos. Me parece bien si se hacen 
las elecciones por separado, es la idea que a mí me 
gusta, pero es lo que decide el Poder Electoral. Y, 
se hacen “espaciaditas”, primero una, después otra, 
después otra. ¿Cuál se hace primero?, ¿las de las 
alcaldías?, ¿las de gobernaciones?, ¿las de la Asam-
blea?, es mucho trabajo. La Asamblea Nacional que 
se elija este año, toma posesión –pero no la posesión 
que tú tienes en el programa, Diosdado, tú sacas 
esa marca y se hace famosa, marca “Posesión”–, la 
Asamblea Nacional que se elija, Adán, en el mes 
que se elija; si se eligiere en febrero, esa Asamblea 
tomaría posesión, doctor Escarrá, jurisconsulto y 
constituyente, maestro nuestro, el 5 de enero del 
próximo venidero, victorioso y pacífico año 2026, 
estaríamos acudiendo a un momento bonito, his-
tórico. (Aplausos).

Aunque no me corresponde porque este es un 
acto de Estado, solamente, como no soy escaparate 
de nadie, ya nosotros estamos trabajando y tenemos 
las listas de nuestros candidatos y candidatas a todo 
nivel. Diosdado hace así y que (hace gestos), si te-
nemos algo, Diosdado, es que somos “preveedores”, 
no bebedores, Winston, ese no es el Plan de las 7T 
que tú dices en tu Instagram. Veedores y “prevee-
dores”, vamos previendo los escenarios y tenemos 
que prepararnos porque constitucionalmente este 
año vienen tres elecciones muy importantes para 

la gobernabilidad, la paz y la estabilidad; y señores 
empresarios presentes, a quienes no he saludado, 
de todos los organismos empresariales del país, 
para la tranquilidad y la paz económica, para el 
crecimiento económico garantizado de este año 
2025 que será maravilloso.

Así que, de las 31 elecciones que hemos hecho, 
nosotros hemos ganado 29, del bloque histórico 
de la Revolución, porque en Venezuela sí hay un 
bloque histórico; en Venezuela hay un poderoso 
bloque histórico, popular, militar, policial; de fu-
sión permanente, de fusión constructiva y cinco 
generaciones activadas en el accionar permanente, 
constructivo del país. A esas 31 elecciones se le su-
man tres constitucionales, ya que el próximo año 
cuando nos veamos para hacer el balance, estaremos 
diciendo: Venezuela en 26 años lleva ya 34 elecciones 
para sus distintos niveles de mando y de gobierno. 

Nosotros somos una fuerza, somos un proyecto 
histórico, educado, forjado y desarrollado como un 
proyecto eminentemente democrático, fundamen-
talmente popular. Somos un gran bloque histórico, 
que se fue conformando a partir de sucesos que 
cambiaron la historia de Venezuela a finales del 
siglo XX. Somos un bloque histórico que reco-
ge una ideología nacionalista, latinoamericanista, 
caribeña; una ideología que no es extranjera, no 
es importada, es una ideología que surgió de las 
raíces, de las luchas de las generaciones que nos 
precedieron. Yo siempre lo digo a nuestro pueblo 
y se lo comunico a los pueblos del mundo que nos 
ven, que nos escuchan: nosotros los bolivarianos, 
nosotros los chavistas, somos de verdad, tenemos 
nuestra fuerza propia y la historia de Venezuela se 
seguirá escribiendo de manera determinante con 
esta fuerza, con este proyecto, con esta espiritualidad, 
con esta cultura política, de manera determinante. 
(Aplausos).

Aquellos que ignoran y pretenden ignorarnos, 
nos han subestimado y han cometido el más garrafal 
de los errores que se puedan cometer en política 
o en geopolítica. No aspiremos mucho, que esas 
oligarquías que odian, supremacistas, ni que el 
imperio gringo lleguen a entender jamás nuestro 
proceso. No, no creamos jamás en eso. Tenemos una 
Diplomacia de Paz, seguirá la Diplomacia de Paz. 
Creemos en el diálogo y en las negociaciones, muy 
bien, pero el sustento de todo es el esfuerzo diario 
en la construcción del país, en la consolidación de 
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nuestro gran bloque histórico, en la fuerza verdadera 
que cada vez multipliquemos y acrecentemos. 

A los débiles, a los cobardes, a los pusilánimes, 
no los respeta nadie en este mundo, si no, vean 
ustedes lo que está pasando con Canadá o con Pa-
namá. ¿Se puede conseguir un ser más arrastrado 
que Justin Trudeau en la política mundial? Alguien 
que levante la mano y tenga un mejor ejemplo que 
Justin Trudeau en Canadá. A los cobardes no los 
respeta nadie, los patean, los humillan y hacen añi-
cos; el que se somete al imperio y se convierte en su 
esclavo es como el que hace pactos con el diablo: lo 
escupen, lo queman, lo usan y después lo desechan. 
Allá el que quiera hacer pactos con el diablo. El que 
entendió, entendió. 

Así que, celebro y aplaudo la convocatoria por 
parte del Presidente de la Asamblea Nacional a esta 
mesa de diálogo, que es muy importante para la 
agenda política del país, para seguir garantizando el 
curso de la democracia, la paz interna y la estabilidad. 

Nosotros nos fuimos a una campaña electoral 
que fue muy alegre. Yo le decía anoche a Cilia, mi 
esposa, viendo los videos que estaban saliendo por 
redes sociales, a poco de la juramentación, que ha-
bíamos estado en la campaña electoral –en el caso 
mío, como candidato– más emocionante, más festiva, 
más alegre, pero también, más patriótica y de mayor 
contenido que jamás habíamos hecho. Nosotros 
fuimos a una campaña electoral, el extremismo y el 
fascismo fue a una guerra; nosotros fuimos el 27 y el 
28 a una movilización de votos, a una movilización 
de pueblo, ellos fueron a una preparación para un 
asalto al poder, para una guarimba generalizada y 
para justificar el llamado a una guerra civil y una 
intervención extranjera. 

En su conspiración, los derrotamos abiertamente 
con la Constitución y la Ley en la mano. La paz se 
pudo restablecer en 48 horas. Ya el día 31 de julio, 
cuando amaneció, la paz estaba restablecida. Pero 
uno de los grandes logros, creo que el mayor logro 
que obtuvimos del proceso de campaña electoral, 
fue la gran consulta pública nacional en asambleas 
comunitarias y populares, que nos permitieron 
debatir con el pueblo los problemas del país, las 
perspectivas futuras de Venezuela y las líneas prio-
rizadas de lo que debe ser el plan de los próximos 
seis años, rumbo al futuro 2054. 

He aquí el plan, (Muestra documento) que surgió 
de la consulta de más de 3 millones de venezolanos 

en más de 100.000 asambleas de bases comunitarias 
territoriales. En dos rondas: durante la campaña 
electoral y después del triunfo del 28 de julio. El plan 
que va a regir la patria, el plan que va a desarrollar 
a Venezuela de manera multiforme, armónica y 
simultánea hacia la prosperidad, el crecimiento, la 
igualdad y la felicidad social, lo hizo el pueblo. Lo 
sinteticé yo de puño y letra, y es el plan que va a regir 
los próximos seis años. Tenemos pueblo, tenemos 
presidencia, tenemos presidente y tenemos plan de 
futuro, el plan de las grandes transformaciones: el 
plan de las 7T.

Este plan yo lo estoy puliendo a diario. Es un 
plan multiforme que debe ser desarrollado de ma-
nera armónica; yo agrego eso, Delcy, multiforme, 
armónica, simultánea. He aprendido un poco de la 
estrategia militar, general Padrino, general Hernán-
dez Lares, de la simultaneidad en el avance de los 
distintos frentes, hacia los objetivos. ¿Estoy bien, 
verdad?, ¿voy bien?, ¿lo aprendí? La simultaneidad, 
Comandante Daniel Ortega, en el avance en varios 
frentes. Porque la realidad no es una sola, la realidad 
tiene muchos componentes, muchos elementos. 
Nuestro pueblo lo sabe, nuestro pueblo es un pue-
blo culto, educado, maravilloso, gigantesco. Dijo 
Chávez aquel 8 de diciembre: “Hoy tenemos pueblo, 
hoy tenemos Patria y pase lo que pase, seguiremos 
teniendo pueblo, seguiremos teniendo Patria”, ¡vaya 
pueblo, vaya patria que hemos logrado madurar, 
acrecentar, fortalecer! 

Este documento lo entregaré en los próximos días 
cuando sea citado por la Asamblea Nacional a rendir 
Memoria y Cuenta del año anterior. Lo cargo aquí, 
trabajado, bien trabajado, bien definido, las siete 
grandes transformaciones simultáneas que tienen 
que ser atendidas por el Estado, por el Gobierno, 
por los gobiernos, pero, sobre todo, por el pueblo, 
el pueblo. Si no hay pueblo, no hay democracia, no 
hay República, sin pueblo, no somos nada. Y para 
nosotros, el pueblo no es un número, para noso-
tros, el pueblo no es un dato de una encuesta; para 
nosotros, el pueblo es un ser viviente, consciente, 
actuante, porque la Constitución lo reza con mucha 
claridad, vaya que la oligarquía se opuso al concepto 
constitucional de soberanía, esa oligarquía putre-
facta, desquiciada, violenta, fascista, se oponía al 
artículo que determina que la soberanía del pueblo, 
la soberanía reside intransferiblemente en el pueblo, 
que la ejercerá de manera directa. Convoco la sobe-
ranía del pueblo permanente para que la ejerza de 
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manera directa gobernando, gobierno del pueblo, 
para el pueblo, con el pueblo; gobierno obediencial. 

–¿Que se cayó por ahí?, ¿llegó Edmundo?, re-
cójanlo, recojan su pataruco, alguien se cayó por 
ahí, como yo estoy esperando que él llegue, estoy 
nervioso– 

Siete líneas estratégicas con sus lineamientos 
prácticos. Esto está hermoso. La primera gran trans-
formación: profundizar la construcción del nuevo 
modelo económico nacional, productivo, diversi-
ficado y autosustentable; no esperemos nada, sino 
en nosotros mismos y produzcamos alimentos, 
cemento, ropa, tecnología, produzcamos todo lo 
que necesitamos aquí, con el apoyo maravilloso de 
los avances de los países potencia aquí presentes, 
nuestros hermanos mayores de China, Rusia, India, 
entre varios hermanos mayores presentes. Primera 
línea, y aquí están, miren, todas las acciones que ya 
están en pleno desarrollo. Este plan económico no 
lo hizo la oligarquía para sus negocios e intereses; 
este plan de las siete transformaciones no lo hicieron 
en Washington, en inglés, no lo hicieron los bufetes 
de los multimillonarios, este plan lo hizo el pueblo 
y el pueblo lo va a defender, el pueblo lo va a llevar 
adelante y lo va a desarrollar.

Segunda gran línea, plan de transformación eco-
nómica, tiene detalles importantes, aquí tenemos a la 
rectora de economía, doña Delcy Rodríguez Gómez. 
La segunda gran transformación, vital; la pusimos 
en segundo lugar porque surgió como prioridad 
en el debate: la construcción de ciudades humanas, 
pueblos humanos, para el buen vivir, rescatando el 
concepto originario aymara y chavista; ciudades 
humanas para el buen vivir y la recuperación y 
desarrollo pleno de todos los servicios públicos e 
infraestructuras, lo que hemos descubierto con el 
1x10 del buen gobierno, las telecomunicaciones, 
el Internet, el agua, la electricidad, el gas, todos los 
servicios públicos, el transporte público, la vivienda, 
espacios del buen vivir que hemos venido inaugu-
rando, parques, bulevares, lugares de encuentro. La 
segunda gran transformación, es la gran transfor-
mación urbana de ciudades y pueblos. 

La tercera gran transformación que tenemos ac-
tivada y planificada estratégicamente: es la garantía 
de la seguridad, la defensa y la paz del país, de la 
unidad e integridad territorial. General Padrino, 
compañero Diosdado, el desarrollo de los cuadrantes 
de paz, el desarrollo de todos los mecanismos de 

la fusión popular–militar–policial para la defensa 
no armada y armada de la República. El concepto 
estratégico de defensa, implica la lucha no armada y 
la lucha armada y en Venezuela estamos preparados 
para todo. Tercera gran transformación: consolidar 
los mecanismos de defensa y de seguridad, que 
nuestro país sea un país cada vez más seguro, de 
paz. Lo hemos venido logrando con mucho esfuerzo, 
combatiendo a los grupos criminales, a los trenes 
criminales, combatiéndolos firmemente, que son 
financiados desde Colombia por Álvaro Uribe Vé-
lez e Iván Duque, que se han cansado de financiar 
con cocaína colombiana a los trenes de Aragua, al 
tren del Llano y a todos los trenes de delincuentes; 
pero le digo a Álvaro Uribe Vélez y a Iván Duque: 
los tenemos derrotados, a sus narcotraficantes y a 
sus trenes paramilitares. 

La cuarta transformación es vital: es el modelo 
social, es la gran transformación para la protección y 
el desarrollo social, para la máxima igualdad social, 
la máxima felicidad social, conceptos de Bolívar; 
todo lo que tiene que ver con el plan para curar las 
heridas de guerra, del bloqueo, de las sanciones 
criminales, para avanzar en todo lo que tiene que 
ver con las grandes misiones y las misiones. Hemos 
logrado ya activar la fusión de la Gran Misión Vi-
vienda Venezuela y Barrio Nuevo, Barrio Tricolor, 
porque entre este año 2025 y el 31 vamos a construir, 
junto al pueblo, tres millones de viviendas para 
nuestra gente, para nuestro pueblo. El desarrollo 
de las grandes misiones para la mujer, para apoyar 
el empoderamiento de la mujer, la protección de 
la mujer, para nuestros jóvenes y estudiantes, para 
nuestros queridos abuelos y abuelas de la patria, –
vamos a darle un aplauso a nuestros abuelos, denme 
un aplauso a mí y a Cilita–

La Quinta gran transformación sigue siendo: la 
dimensión de lo político, la transformación política, 
el Poder Popular, los nuevos métodos de gobierno, 
siempre se puede hacer más, siempre se puede hacer 
mejor, y más que se puede, –yo diría– siempre esta-
mos obligados a hacer más por el pueblo, desde el 
pueblo, siempre estamos obligados a hacer lo mejor. 
¿Y cuál es el método?, ¿el método de los gobiernos 
aéreos, burocráticos, que llegan a los cargos y se 
olvidan de la gente o el método del autogobierno 
popular y que los recursos vayan directo al pueblo, 
que ejecute sus proyectos de construcción en su 
comunidad? ¿Cuál es el método? 
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Hoy, hablar de revolución en Venezuela. Si el 
Comandante Chávez hablaba de una revolución 
bolivariana del siglo XXI, en 1992, en el 1998 y así 
ganó; en el 2000. La revolución que hizo Chávez, 
fue una revolución épica, extraordinaria, inédita, 
única, y nos abrió el camino. Pero siempre hay que 
revisar cómo se adapta a los tiempos históricos el 
concepto de revolución. Cuando decimos Revolución 
Bolivariana del siglo XXI, del 2025, ¿qué decimos? 
Decimos, y tenemos que decir: más profunda, más 
extensa la democracia y el Poder Popular. Esa es una 
línea central, autogobierno popular, más libertad y un 
poderoso desarrollo económico que sustente la base 
económica del desarrollo social, de la recuperación 
social y de la expansión política. La construcción de 
un nuevo Estado, de un nuevo poder. ¿Qué ofrece 
la oligarquía?, ¿qué ofrecen los apellidos? Volver 
al viejo sistema representativo, al viejo sistema de 
cúpulas, al viejo sistema de oligarquías, al viejo 
sistema. No, no, no. 

Podrían preguntar a alguien, ¿tú, Maduro, qué 
ofreces? Yo no vengo a ofrecer nada, yo vengo a 
hacer, nosotros vamos a hacer la revolución del 
2025–2031 que va a ser una revolución democrati-
zadora, liberadora de Venezuela, en lo económico, 
en lo social y de construcción de un nuevo Estado. 
Venimos a hacer, no a ofrecer, el que venga a ofre-
cerles a ustedes, dénle una patada ideológica. ¿No 
se puede llamar a violencia, violar la ley, no? –La 
Cilita se pone brava cuando yo agarro este tipo 
de lenguaje, me arruga la cara, sonríe. Cilita está 
bonita, ¿verdad? Está bonita, vino elegante, a mi 
me sorprendió hoy porque yo me vestí y salí, pues 
estaba revisando lo que iba a decir porque tenía 
un poco de documentos, estaba estudiando y de 
repente Cilita llegó a la sala caminando, ¡aquella 
elegancia! Esta es una verdadera primera dama, la 
primera dama de la patria, elegante, una primera 
combatiente, ¡Doña Cilita!– 

La Sexta transformación, urgente, dignatarios, 
visitantes, presidentes, primeros ministros, canci-
lleres, enviados presidenciales, líderes de sus países, 
embajadores, embajadoras de todos los países amigos 
y hermanos del mundo, líderes sociales: el cambio 
climático, qué triste lo que está sucediendo por allá 
en California, Delcy vivió por esa zona en una época 
y estudió por allá, estaba estudiando para cine, ¿no? 
para actriz de Hollywood. Es muy triste lo que está 
pasando allá, calentamiento global, la crisis climática, 
los calores extremos, los fríos extremos, las sequías 

extremas, las lluvias extremas, los huracanes, que 
tanto golpean a nuestros hermanos del Caribe, y los 
poderes del mundo no hacen nada, lo que hacen es 
diplomacia de engaño. Anoten esas palabras, “di-
plomacia de engaño”, que nadie se deje engañar en 
este mundo; un elemento central de la geopolítica 
de liberación de los pueblos del sur, tiene que ser 
derrotar la diplomacia de engaño, que más nadie 
se deje engañar por los imperios de este mundo, ni 
con zanahorias ni con garrotes, que nadie ceda a los 
engaños. La diplomacia de engaño climática ofrece 
millones y no dan ni medio para el financiamiento 
de formas alternativas para salvar el planeta. 

Así que la sexta gran transformación es: cons-
truir ciudades y construir una economía verde, 
construir una nueva sociedad ecológica, un nuevo 
sistema productivo ecológico, un nuevo sistema 
energético ecológico, Venezuela verde, es la sexta 
gran transformación. 

Y la séptima gran transformación es: la geopo-
lítica, impulsar con una fuerza de mil volcanes el 
surgimiento del nuevo mundo pluripolar, mul-
ticéntrico y la incorporación de Venezuela a la 
vanguardia del surgimiento de la nueva geopolítica 
de paz, de cooperación y desarrollo del mundo, 
junto a los Brics. Venezuela ya es de los Brics. Ve-
nezuela es de los Brics, desde que Bolívar triunfó 
en Junín, desde que Sucre triunfó en Ayacucho, 
nosotros somos de los Brics desde hace 200 años, 
porque somos del mundo que va pujando una nueva 
historia y esa nueva historia la vamos logrando en 
este siglo XXI, la vamos logrando, articulando y 
fortaleciendo el ALBA, (la Alianza Bolivariana para 
los Pueblos de Nuestra América), reconstruyendo 
Petrocaribe y llevándolo a nuevas dimensiones 
de seguridad económica y energética compartida 
en los 18 estados de Petrocaribe, salvando del 
fascismo divisionista, colonialista y proyanqui, a 
la comunidad de Estados Latinoamericanos y ca-
ribeños. Hay que salvar a la CELAC de las garras, 
del divisionismo y de la intriga. No es nuevo, hace 
200 años, por estos días, luego de la victoria de Aya-
cucho, el gran Libertador Simón Bolívar convocó 
el Congreso de Panamá, y se activó la diplomacia 
de la intriga, de la maldad, de la perversidad, de 
la división; y esa diplomacia logró vender la idea 
de que Bolívar quería coronarse emperador de 
América, creó desconfianza de Bolívar, hablaban 
del “loco del sur”, desde Washington.
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Este conflicto entre Monroe y América Latina 
tiene por lo menos 200 años. En aquel momento, 
cuando Bolívar, llegó en junio de 1826 a Panamá, 
Panamá era el sueño de El Libertador, se convirtiera 
en el eje, en el centro de la unión de toda nues-
tra América, desde California hasta la Patagonia. 
Cuando Bolívar llegó a caballo a Panamá, ya el 
daño estaba hecho, las ambiciones personalistas, 
caudillistas, habían sido infiltradas por la intriga 
divisionista, y ya la oligarquía caudillista de Quito, 
Lima, Buenos Aires, Bogotá y otros lugares, con-
vocados al Congreso de Panamá de 1826, llegaron 
problematizados. Santander se tomó la licencia de 
convocar a la diplomacia de Estados Unidos, que 
Bolívar había señalado la prohibición expresa de 
que fueran invitados, porque no tenían vela en ese 
entierro, no tenían porqué participar, y sorpresa de 
Bolívar, al llegar al hemiciclo de sesiones donde se 
iba a instalar el Congreso de Panamá, y encontrarse 
en primera fila a los que habían hecho la intriga y 
habían llevado el chisme, la maldad y la perversidad 
a todas las capitales, para entonces, de la América 
naciente, antes española.

Luego pasaron dos siglos, y tuvo que llegar la 
primera primavera, progresista de izquierda y revo-
lucionaria, unida en su diversidad, porque Chávez 
siempre me insistía cuando yo era Canciller: “so-
mos diversos, Nicolás, cada quien lleva su proyecto 
nacional” Así lo entendió Bolívar también, cada 
quien lleva su bandera, sus héroes, sus ideas, pero en 
Bolívar nos unimos todos, en la unión nos unimos 
todos, y esa primera primavera de proyectos pro-
gresistas, de proyectos de izquierda y de proyectos 
revolucionarios, en esa escala, logró la maravilla 
de que un 2 y 3 de diciembre del año 2011, aquí 
en Caracas, naciera el sueño de Bolívar, 200 años 
después, y se fundara la Comunidad de Estados 
Latinoamericanos y Caribeños. Así que, tenemos 
una gran misión de salvar la CELAC de la intriga, 
del fascismo, del sionismo, del divisionismo, del 
chantaje, y del pitiyanquismo.

Siete grandes transformaciones para construir 
la Venezuela superior, para consolidar la paz, la 
independencia, la soberanía, para ver hechos rea-
lidad los sueños de la prosperidad económica, con 
un modelo propio, autosustentable, del que hemos 
echado las bases; que funciona y que lo vamos a 
hacer funcionar mucho mejor, en todos los aspectos 
productivos, tecnológicos, gerenciales. Tenemos una 
maravillosa relación que hemos logrado en estos 

años de dificultades, hemos logrado el encuentro y 
el reencuentro con todos los sectores empresariales 
del país, y yo les quiero enviar un mensaje muy claro, 
a todos los empresarios y empresarias de Venezuela, 
a todos los emprendedores y emprendedoras de 
Venezuela, a toda la gente dedicada al comercio y 
a la economía: tenemos el plan, hemos echado las 
bases, hemos tenido grandes logros de crecimiento, 
y debemos unirnos cada vez más para que Venezuela 
siga su senda de recuperación, de construcción de 
un nuevo modelo económico. Cuenten conmigo, 
empresarios y empresarias, yo cuento con ustedes. 

Tenemos grandes tareas, necesarias, que nos 
convocan y nos deben unir, nosotros, los boli-
varianos, los chavistas, somos la mayor garantía 
de la estabilidad, de la paz y de la existencia de la 
República, eso se lo digo a los venezolanos y a las 
venezolanas. Nosotros somos la mayor garantía 
de la existencia de una democracia incluyente, 
convocante, dialogante, soy un hombre de diálogo, 
sé escuchar y sé aprender, de hasta las más duras 
críticas y señalamientos; creo en el diálogo como la 
forma más hermosa para comprender la diversidad 
de lo que es el existir humano. Estoy enfrentado, 
y estamos enfrentados como pueblo, a corrientes 
negacionistas, intolerantes, que nos quieren matar 
y quieren destruir la idea de Patria y de República. 
A esas corrientes les digo: con la Constitución en la 
mano y con la unión de toda Venezuela, las vamos 
a seguir derrotando con la ley, con la Constitución 
y la justicia. 

Pero a todo venezolano de bien, más allá de lo 
que crea y lo que piense, una vez más, ustedes me 
conocen, saben que no soy un patiquín, saben que 
no soy un constructo, una hechura artificial, que 
no represento mafias ni grupúsculos, ni cúpulas ni 
apellidos ni oligarquías; saben que no estoy subor-
dinado a ningún gobierno extranjero imperialista, 
ni de ningún signo. Saben que soy un nacionalista, 
un patriota, un humanista; con la moral que tengo, 
como humanista, como hombre de a pie, educado en 
los barrios de Caracas, como un hombre de la clase 
obrera, como un Presidente obrero, yo convoco a 
todos los sectores económicos, políticos, ideológicos, 
culturales, sociales del país, a una gran jornada de 
diálogo incluyente, unitario, para que avancemos 
juntos hacia una gran reforma constitucional que 
democratice a Venezuela más; que actualice los 
postulados de la Constitución sobre las bases de la 
nueva economía; que actualice los postulados de la 
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Constitución sobre la nueva sociedad a construir, 
humanista, democrática; que actualice la Constitu-
ción para defender al país de las nuevas amenazas 
tecnológicas, que ya conocemos, de las redes sociales 
y de toda la cultura basura que pretende destruir el 
núcleo de la familia, que pretende destruir nuestra 
cultura e imponer una desculturización masiva, 
imponiendo el caos para dominar. 

Tenemos que actualizar esta belleza de 25 años 
para hacerla mejor, para hacerla más grande y por 
eso yo convoco, hoy voy a firmar el decreto para 
crear la Comisión Amplia Nacional de Elaboración 
del Proyecto de Reforma Constitucional para ir a un 
proceso de democratización y de definición del perfil 
de la sociedad y la economía nueva de Venezuela. 
Ahí vamos a incluir al mayor número de sectores 
para poder convocar ampliamente. 

Pienso que esta Asamblea Nacional tiene la au-
toridad política, moral y constitucional para ser el 
epicentro este año, de este debate junto al pueblo 
y; una vez que tengamos elaborado un proyecto de 
consenso, inclusivo, con los distintos sectores, con 
la autoridad que me da la Constitución, que me da 
la ley y que me da el pueblo, procederé a entregarle 
a esta Asamblea Nacional el Proyecto de Reforma 
Constitucional, para perfeccionar, para ampliar, 
para mejorar, para embellecer la Constitución y que 
eso se proyecte sobre nuestro país. Mucho trabajo, 
muchos sueños, muchos sueños y trabajos nos 
animan; muchos sueños nos iluminan, nos marcan 
y nos cubren.

Cuando recorrí el país en esa peregrinación 
sagrada llamada campaña electoral, fuimos a más 
de 300 pueblos y ciudades, menos mal que nos 
lanzamos a despertar la fuerza inmensa del pueblo, 
que es una fuerza eminentemente de paz. Y, en ese 
camino me encontré una vez a una señora que me 
dijo: “hijo, te lo digo en Cristo, nuestro Señor, tú 
estás dando una batalla épica y bíblica, yo te veo a 
ti como David derrotando a Goliat” –que es uno 
de los mitos bíblicos más hermosos que hay, el 
pueblo David que derrota al imperio Goliat– Y, le 
dije: “dame tus bendiciones” Ella me bendijo y yo 
me llevé esa idea. 

Luego nos pusimos a revisar el mito bíblico. 
Dado que Goliat amenaza, agrede, que busca quinta 
columnas, vendepatrias, para que agredan desde 
adentro a nuestra Patria. Esa historia que nosotros 
hemos visto y que ya conocemos suficientemente, y 
que nos ha hecho más fuertes, cada vez más fuertes, 
más unidos, más poderosos junto al pueblo, y estuve 
buscando precisamente el momento cumbre, Goliat 
pretendía humillar al pueblo de Dios, le puso un 
ultimátum y le dijo: esto se acabó. La batalla final 
la daremos en Miraflores, más o menos fue lo que 
le dijo, en otras palabras bíblicas. Y un muchacho 
llamado David, al ver que su pueblo tenía temor de 
ser aplastado por Goliat, habiendo sido agredidos 
por este tantas veces, y Goliat venía a la batalla final, 
al día definitivo –un gigante, aparentemente muy 
fuerte– David era un muchacho de a pie, sencillo, 
lo veían como un muchacho tímido, inclusive, 
tranquilo, y sus hermanos, su familia y sus vecinos 
se impresionaron cuando les dijo: viene Goliat, 
yo voy a salir a afrentarlo. La Biblia nos dice, en 
Samuel 17:43-47, que una vez en el lugar del ca-
mino hacia el pueblo de David, hicieron frente a 
frente, y Goliat le dijo a David: ¡Acércate, acércate, 
y echaré tu cuerpo a los animales salvajes y a las 
aves de rapiña! Y David le dijo al filisteo, a Goliat: 
Tú vienes contra mí con esa espada gigante, con esa 
lanza, con esa jabalina –porque Goliat, de acuerdo 
al mito bíblico, medía 2 metros 30 y venía con esas 
armas, gruñendo su poder– ¡pero yo, David, vengo 
contra ti, en el nombre del Señor Todopoderoso, el 
Dios de los ejércitos y de los pueblos–. Y entonces 
David sacó su honda, y con su honda sagrada, que 
llevaba las bendiciones de Dios y de su pueblo, en 
un solo lanzazo acabó con Goliat. Punto final, Go-
liat. Todo se acabó, fascismo. Yo, Nicolás Maduro 
Moros, soy David, hijo del pueblo de Venezuela, y 
voy con Dios hoy y siempre, en batalla permanente; 
y con Chávez y Bolívar, en victoria permanente. He 
jurado ser el Presidente de Venezuela, y lo cumpliré 
junto al pueblo, siempre junto al pueblo.

Muchas gracias, señores diputados, señoras 
diputadas, delegaciones de 125 países, que Dios 
bendiga al pueblo de Venezuela, que Dios bendiga 
a los pueblos del mundo.

¡Que viva la Patria! (¡Que viva!).




